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CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DE L’ÉCOLE MADELEINE-BERGERON 
CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE DES DÉCOUVREURS 

SÉANCE DU 2 MAI 2023 

 

Procès-verbal de la séance extraordinaire du conseil d’établissement de l’École Madeleine-Bergeron, 
tenue le 2 mai 2023 à 19h, au local 227 de l’école Madeleine-Bergeron. 

  

Présences : 
Mesdames Julie Boulanger Directrice de l’établissement 
 Isabelle Houde Directrice adjointe de l’établissement 
 Caroline LeBlanc  Représentante des parents (substitut) 
 Christine Genois Représentante des parents 
  Sophie Bélanger Représentante des parents  
 Isabelle Langlois Présidente (représentante des parents) 
 Patricia Pelletier Représentante du personnel enseignant de M-B 
 Marie-Michèle Morin Représentante du personnel de soutien 
 Chantale April Représentante de la communauté 
 Barbara Simard Secrétaire de la séance 
 
Messieurs Guillaume Chenard  Représentant du personnel professionnel 
 Luc de la Sablonnière  Représentant du personnel  enseignant de l’Onyx  
  (substitut) 
 
 
Absences : Isy Lucsanszky, Isabelle Michaud 
 
 
 
1. Ouverture de la séance et vérification du quorum 

Les membres présents à l’ouverture de la séance formant quorum, l’assemblée est déclarée 
régulièrement constituée. Mme Isabelle Langlois souhaite la bienvenue à tous les membres. Il est 
19h04. 
 

Résolution : CE 23-02-05-01 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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2. Lecture et adoption de l’ordre du jour  
1. Ouverture de la séance et vérification du quorum  
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour  
3. Suivi(s) et adoption du compte-rendu de la séance du 4 avril 2023 
4. Parole au public 
5. Les élèves qui nous représentent 
6. Informations 

6.1 De la présidente 
6.2 De la direction (Onyx et EMB) 
6.3 De la représentante du comité de parents 

7. Suivi financement école 
8. Consultation PEVR 
9. Projet éducatif (suivi des travaux en cours) 
10. Grille matières Madeleine-Bergeron 23-24 
11. Code de vie EMB 23-24 
12. Budget CÉ + CÉ de juin 
13. Rapport annuel du CÉ 
14. Varia 
15. Levée de l’assemblée 
 

Résolution : CE 23-02-05-02 
 
IL EST PROPOSÉ par M. Guillaume Chénard et appuyé par Mme Caroline LeBlanc d’adopter l’ordre du 
jour présenté en considérant le retrait du point « Aquarium + salon étudiant » ainsi qu’avec l’ajout du 
point « Demandes de sorties » dans varia. 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
Les membres sont invités, par Mme Boulanger et Mme Langlois, à visionner un extrait récent de la Table 
parlementaire concernant directement le financement de Madeleine-Bergeron. 
 
 
3. Suivi(s) et adoption du compte-rendu de la séance du 4 avril 2023 
 Suivi 

 Point 6.2 – Spectacle Unir la différence au-delà des mots et des sons ; Mme Marie-Dominique est 
dans les 5 finalistes. Accompagnée de M. Bolduc, ils iront à Montréal ce jeudi pour recevoir le prix. 
De plus, sur invitation du créateur de la Frogtouch, Mme Marie-Dominique s’envolera pour Paris 
dans 2 semaines pour présenter le projet. Un beau rayonnement pour Madeleine-Bergeron. 

 
Résolution : CE 23-02-05-03 
 
IL EST PROPOSÉ par Mme Sophie Bélanger et appuyé par Mme Patricia Pelletier d’adopter le compte-
rendu de la séance du 4 avril 2023 avec quelques corrections qui apparaitront sur la version finale. 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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4. Parole au public 
Il n’y a aucun public présent. 

 
5. Les élèves qui nous représentent 
 Mme Boulanger et Mme Langlois en feront la présentation au point 6. 

 
6.  Informations 

6.1 De la Présidente 
Mme Langlois tient à féliciter Mme Véronique dans le cadre du Défi sportif. Elle effectue un 
travail exceptionnel, cependant, il est important de ne pas oublier toutes les personnes 
impliquées. Mention spéciale à Olivier Roy qui a remporté le Défi sportif au national. 
 

6.2 De la Direction 
Mme Boulanger fait la présentation des événements marquants pour Madeleine-Bergeron : 
• Défi OsEntreprendre à l’Onyx : les élèves sont dans les finalistes au niveau régional. 

D’ailleurs, elles trouvent présentement au gala de la reconnaissance. 
• La semaine des PEH se déroulera la semaine prochaine. De petites surprises les attendent. 
• Plusieurs activités sont prévues en mai et juin. Les informations ont été mises dans les sacs 

à dos. 
• Force Avenir : Mme Véronique et Bastien ont fait l’entrevue de sélection pour la finale 

régionale, Bastien a fait ça comme un champion. 
• Une direction adjointe s’est jointe à l’équipe de l’Onyx pour mai et juin à raison de trois 

jours/semaine.  
 

6.3 De la représentante du comité de parents 
Des recommandations ont été faites pour le financement de Madeleine-Bergeron. Elles ont 
été appuyées par le comité de parents au niveau provincial. Un projet Écrans à l’école sera 
proposé l’année prochaine. En terminant, comme à chaque année, un membre du comité de 
parents sera reconnu pour son implication ainsi que pour les changements apportés dans son 
école.  
 

7. Suivi financement école 
 En début de séance, les membres ont été invités par Mme Boulanger et Mme Langlois à visionner 

un extrait récent de la Table parlementaire concernant le financement de Madeleine-Bergeron. 
 

8. Consultation PEVR 
 Un document a été au préalable acheminé par courriel pour consultation. Mme Boulanger sonde 

les membres pour tous commentaires ou corrections à apporter ; rien n’est signalé.  
 

9. Projet éducatif (suivi des travaux en cours)  
 Mme Isabelle Langlois fait la présentation des résultats du sondage fait auprès des parents. Un 

commentaire a été émis concernant la porte d’entrée. Mme Sophie Bélanger soulève un 
questionnement concernant les relations amoureuses chez les ados. Une réflexion s’impose. 

 
 Mme Chantal April suggère la possibilité de faire venir une sexologue ou un autre professionnel à 

l’école pour aborder certains sujets avec les enfants, tout en respectant la clientèle concernée. 
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Mme Langlois précise qu’un des objectifs du nouveau projet éducatif est de développer d’avantage 
le sentiment d’appartenance pour les jeunes de chaque secteur.  

 
 On continu avec la présentation des résultats du sondage fait auprès des enfants. 
 
 Un sondage sera bientôt acheminé aux membres du personnel ainsi qu’aux membres du CÉ. 
 
 Le projet éducatif doit représenter tous les types d’élèves dans l’école. 
 

10. Grille matières Madeleine-Bergeron 23-24 
 Mme Boulanger fait la présentation de la grille-matières 23-24. Le seul changement fait est pour le 

programme PFEQ avec l’ajout de périodes d’anglais : pour le reste, c’est statuquo. 
 

Résolution : CE 23-02-05-04 
 
IL EST PROPOSÉ par Mme Caroline LeBlanc et appuyé par Mme Patricia Pelletier d’adopter le document  
GRILLE-MATIÈRES ÉCOLE MADELEINE –BERGERON 2023-2024 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
11. Code de vie EMB 23-24  

Le document est présenté aux membres. Il est proposé d’utiliser la forme positive. 
 

Résolution : CE 23-02-05-05 
 
IL EST PROPOSÉ par Mme Caroline LeBlanc et appuyé par Mme Isabelle Genois d’approuver le 
document CODE DE VIE EMB 23-24 sous réserve d’utiliser la forme positive 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
12. Budget CÉ + CÉ de juin 

Il y a un solde de 287$. Mme Boulanger sonde les membres pour savoir si des frais de déplacement 
sont en attente de remboursement ; aucun membre ne fait suite. Un repas offert à tous les 
membres lors de la dernière séance qui se tiendra le 6 juin est proposé. La proposition de Mme 
Julie Boulanger est acceptée par tous. 

 
13. Rapport annuel du CÉ 
 Une réunion se tiendra le 29 août 2023. Un travail de réflexion est proposé d’ici-là.  
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14. Varia 
 14.1 Demandes de sortie (Onyx et EMB) 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
Résolution : CE 23-02-05-06 
 
IL EST PROPOSÉ par M. Luc de la Sablonnière, appuyé par Mme Patricia Pelletier et résolu que les 
demandes de sortie pour l’école Madeleine-Bergeron et L’Onyx soient approuvées en bloc. 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
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15. Levée de l’assemblée 
 Mme Isabelle Langlois remercie les membres de leur participation à la séance. La levée de 
l’assemblée est soumise à 20h48. 

 
Résolution : CE 23-02-05-07 
 
IL EST PROPOSÉ par Mme Sophie Bélanger et appuyé par Mme Caroline LeBlanc et résolu que la séance 
soit levée, il est 20h48. 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
 
 
 
___________________________________ ____________________________________ 
Isabelle Langlois, présidente Julie Boulanger, directrice 


